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出席議員（１６名）欠席議員 なし 
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13．杉田 優人   栄   中 ２年１組 
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16．鈴木 恋衣奈  栄   中 ３年１組 議長 
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湯 浅   実 
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起立。礼。ご着席ください。 

皆さん，こんにちは。私は，議会事務局長の野平と申します。 

令和元年度 第５回 「子ども模擬議会」 開会前に先立ち連絡

事項を申し上げます。 

まず始めに，本日の議員の皆様をご紹介いたします。 

本日の議員は，安食小学校から２名，布鎌小学校から２名， 

安食台小学校から２名，竜角寺台小学校から２名，栄中学校か

ら８名、計 16 名の小学生及び中学生議員が参集されております。 

なお，氏名のご紹介は，お手元に配付いたしました「子ども模

擬議会議員名簿」によりご紹介に代えさせていただきます。 

次に，説明員の紹介をいたします。本日は，町長，副町長，教

育長をはじめ，各課長を含め２２名出席しております。 

氏名の紹介は「説明員名簿」により紹介に代えさせていただき

ます。次に，本日の議長をご紹介いたします。 

議長には，栄中学校３年１組の鈴木恋衣奈さんが選出されてお

りますので，ご紹介いたします。 

以上で，連絡事項といたします。 

それでは，鈴木議長，議長席にお着きください。 

はい。 

【鈴木議長 着席】 

私は，本日の子ども模擬議会の議長を務めさせていただきま

す，栄中学校３年１組の鈴木恋衣奈です。 

よろしくお願いいたします。 

＜開会宣告＞  

ただ今から第５回子ども模擬議会を開会いたします。 

＜開議宣告＞ 

ただちに本日の会議を開きます。 

ここで，岡田町長からごあいさつをいただきます。岡田町長。 

＜町長あいさつ＞ 

はい。小・中学生の子ども議員の皆さん，こんにちは。只今，

鈴木議長よりご紹介いただきました町長の岡田でございます。 

本日は，この議場において第５回「子ども模擬議会」を開催す

るにあたり，一言ごあいさつを申し上げます。 

始めに，この模擬議会は，体験学習の一環とし，普段皆さんが，

この町で生活する上で感じた身近なことや素朴な疑問点，あるい

はこの町を活気づけるためのご要望やご提案などを伺い，皆さん

の地域に対する関心を高めることを目的に，本日小・中学校で開

催されるようになってから，はや第５回目を迎えたところでござ

います。 

この時期皆さんにおかれましては，受験勉強や部活動などで，

日々忙しく過ごしている中，ご参加いただきまして誠にありがと

うございます。 

また，各小・中学校の校長先生を始め，諸先生方におかれまし

ても，学校行事や授業等で何かとご多用にもかかわらず，ご理解
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とご協力をいただきましたことをこの場をお借りいたしまして，

改めて御礼申し上げます。 

さて，皆さんから事前に提出された一般質問通告書のご意見・

ご要望・ご提案などを拝見いたしました。町内の交通安全に関す

るご質問をはじめ，施設設備，公共交通，特産品のＰＲ，尐子高

齢化に至るまで，皆さんの町への関心の高さ，また，その質問の

視点のするどさに，私と同様に，本日傍聴されております栄町議

会議員の方々も，大変心強く思われたことでございましょう。貴

重なご意見本当にありがとうございました。 

この後早速，皆さんからの一般質問による答弁を行いますが，

この議場の雰囲気にのまれることなく，リラックスして，自分の

質問を我々にぶつけるように大きな声で発言していただけるよう

お願いを申し上げます。 

最後になりますが，本日，この議場においての体験が，皆さん

にとって有意義で，忘れることのできない貴重な思い出になるこ

とを期待いたしまして，あいさつとさせていただきます。よろし

くお願いいたします。 

本日の議事日程は，お手元に配付のとおりです。 

＜議席の指定について＞ 

日程第一，議席の指定を行います。議席は，ただ今各議員着席

のとおり指定いたします。 

＜会議録署名議員の指名について＞ 

日程第二，会議録署名議員の指名を行います。 

会議録署名議員は，議席番号九番，栄中学校３年３組，柳葉未

稀さん及び，議席番号十番，栄中学校３年４組，浅倉啓太朗さん

を指名いたします。 

＜会期の決定について＞ 

日程第三，会期の決定を議題といたします。 

お諮りいたします。本議会の会期は，本日一日にしたいと思い

ます。これにご異議ございませんか。 

全員 「異議なし」 

異議なしと認めます。よって，本議会の会期は，本日一日に決

定いたしました。 

＜一般質問＞ 

日程第四，一般質問を行います。本議会における質問時間は，

町執行部説明員の答弁を含めて，５分以内といたします。議席順

にしたがい，質問を許します。 

初めに，議席番号１番，竜角寺台小学校６年１組，小林祐希さ

んの発言を許します。小林祐希さん，質問者席に移動願います。 

はい。議席番号１番，竜角寺台小学校，６年１組の小林祐希で

す。それでは，質問させていただきます。 

竜角寺台団地になる町営プールが，今年度より新しくなりまし

た。とてもきれいになり，毎回のプールの日がとても楽しみです。

プールが新しくなって気付いたのですが，プール周辺が緑に囲ま
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れているためか，野鳥が毎日プールに寄って，水面で水浴びをし

ています。水浴びだけならいいのですが，羽根を落とし，プール

サイドにはフンが落ちています。時には，水底にフンが堆積して

いることが多く，せっかくのプール実習なのに，残念です。そこ

で，今後さらに快適にプールを活用するため，何か町として対策

を講じてはいただけないでしょうか。ご検討どうぞよろしくお願

い致します。 

議長。 

藤ケ崎教育長。 

それでは，小林議員のご質問にお答えいたします。 

今年はプールを新しくして，大変よかったと思っています。 

野鳥などがプールの敷地内に入れないようにすることは難し

いことですので，フンなどの対忚を担当課に指示しているところ

です。 

詳細については，担当課長に答弁させます。 

議長。 

早野生涯学習課長。 

それでは，ただいま教育長より答弁いたしましたが，詳細につ

いて私よりお答えいたします。 

ご質問の竜角寺台町営プールの鳥の羽根やフンなどの対策につ

いては，プールの敷地の全体を覆うネットを張ることや屋根を付

けることはできないと考えています。 

そのため掃除をして，きれいにすることを心がけています。そ

して，プールサイドの汚れは高圧洗浄を行ったり浮いている羽根

や沈下しているごみなどは掃除機で取り除いているところです。 

しかし，ご指摘があったようにフンが多いということは掃除の

回数が足りていないと考えられ，今後は掃除の頻度をこれまでの

週１回程度から２回に増やすことなど，その対忚をしていくこと

としています。 

以上答弁とさせていただきます。 

身近な町民プールに関するご質問をありがとうございました。 

議長。 

小林祐希さん。 

プールの清掃の回数を増やして対忚していただけるというこ

とで，ありがとうございます。もし，それでもプールに入る時に

鳥のフンや羽がたくさんプールに落ちている日が続く場合には，

なにか別の方法で対処していただけるのでしょうか。 

議長。 

早野生涯学習課長。 

ただいまのご質問にお答えします。 

鳥の糞や羽がたくさんプールに落ちていることについては，で

きるだけ掃除をして綺麗にすることを心がけています。 

それでも糞や羽がたくさん落ちている日が続く場合は，鳥が近

づかないように，大きな鳥を型取った凧のようなものや大きな目
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玉のような風船を取り付けることなどにより，野鳥避けをやって

いきたいと考えています。 

再質問ありがとうございました。 

議長。 

小林祐希さん。 

ありがとうございました。これで質問を終わります。 

これで，小林祐希さんの一般質問を終わります。小林さん，自

席にお戻りください。 

次に,議席番号２番,竜角寺台小学校６年１組，山中琴美さんの

発言を許します。山中琴美さん，質問者席に移動をお願いします。 

はい。議席番号２番，竜角寺台小学校，６年１組山中琴美です。

それでは，質問させていただきます。 

東京オリンピック・パラリンピック開催まで，あと２６１日で

す。このイベントに世界各国から，多くの外国人観光客が日本を

めがけてやってきます。栄町に目を向けると，私たちの町には，

「房総のむら」という，日本の歴史を知ることができる素晴らし

い施設があります。「房総のむら」には「コスプレの館」もあり，

外国人の関心も高いと聞いています。 

栄っ子として世界中の人に，栄町の魅力を伝えるこの機会を絶

対に逃したくはありません。そこで，私達小学生も，外国人観光

客の方をおもてなしするために，何か町のために役に立つことは

できないものでしょうか。栄町でオリンピック・パラリンピック

に向けた取組などがありましたら教えてください。よろしくお願

いします。 

議長。 

岡田町長。 

それでは，山中議員のご質問にお答えをいたします。 
東京オリンピック・パラリンピックの機会に，外国人観光客が

沢山来ていただけることは大変喜ばしいことです。 

その時に，「おもてなし」をしたいという議員のお考えは，素

晴らしいものと考えております。 

町でも，いくつかの取組をすることを検討しております。詳し 

くは，担当課長より答弁をさせますもので，よろしくお願いいた

します。 

議長。 

奥野産業課長。 

それでは，ただいま町長より答弁いたしましたが，詳細につい

て私よりお答えをいたします。 

始めに，オリンピック・パラリンピックに向けた町の主な取組

ですが，一つとして，毎年実施しているスポーツフェスタをオリ

ンピック前に実施して盛り上げられないかを検討しています。 

二つとして，観光ツアーのコースに「房総のむら」を組み込ん

でいただき，多くの外国人の方々が栄町に訪れていただけるよう

な企画を旅行会社にお願いしようと考えています。 
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三つとして，町内の活動団体などがオリンピックやパラリンピ

ックを盛り上げるような事業を行えるよう，町も協力していきた

いと考えています。 

その他にも何か実施できることはないか，これからも検討して

いきたいと考えています。 

小学生の皆様には，イベントに参加して盛り上げていただくと

か，お手伝いしていただければと考えています。 

以上，答弁といたします。 

「東京オリンピック・パラリンピック開催に伴うおもてなし」

に関するご質問をありがとうございます。 

議長。 

山中琴美さん。 

町としても，たくさんのイベントを考えてくださっていること

がわかり，今からとてもワクワクしています。そこで提案です。

竜角寺台小学校では，毎年下総栄太鼓の方々にご指導いただき，

和太鼓を学んでいます。はじめは仲間との息が合わずバラバラで

したが，発表の頃には会場一杯に和太鼓の音色を響かせることが

でき，毎年聞いてくださる方に喜んでいただいています。今年も，

竜角寺台地区の夏祭りで披露しました。小学生が町のイベントに

参加する際には，この経験を生かし，ぜひ外国から来られた方々

を和太鼓で歓迎できたらと思います。いかがでしょうか。 

議長。 

奥野産業課長。 

それでは，お答えいたします。 

毎年１１月３日に房総のむらで開催している「コスプレ大会」

や，来年の２月３日の「節分」などには，外国人の方々がいらっ

しゃるので学校の先生方と調整して参加できるようであれば，小

学生による和太鼓での歓迎も可能だと考えています。 

なお，外国人の方が実際に太鼓を叩くような体験もできれば良

いのではないかと考えます。再質問ありがとうございました。 

議長。 

山中琴美さん。 

ありがとうございました。これで質問を終わります。 

これで，山中琴美さんの一般質問を終わります。山中さん，自

席にお戻りください。 

次に，議席番号３番，安食小学校６年１組，満仲広海さんの発

言を許します。満仲広海さん，質問者席に移動をお願いします。 

はい。議席番号３番，安食小学校，６年１組の満仲広海です。

それでは，質問をさせていただきます。私は，栄町にもっとお店

を増やしてほしいです。 

１つ目の理由として，現在栄町に大型商業施設がなく，２,３０

分かけて印西市や成田市に行く必要があります。車を持っていな

い家庭やお年寄りなどは，気軽に買い物に行くことができず，困

っています。  
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２つ目の理由として，栄町の人口増加につながるのではないか

と思います。大型商業施設があることで，たくさんの人が買い物

に来て，栄町のよさを知り，栄町に移住しようと考える人が出て

くるかもしれません。  

以上の理由から，栄町にもっとお店を増やしてほしいと思いま

した。いかがでしょうか。 

議長。 

岡田町長。 

それでは，満仲議員のご質問にお答えいたします。 

私も，議員のおっしゃるように町民の方々の為にもまた，移住

者を増やすためにも，もっとお店が増えれば良いと思っています。 

そのようなことから，出店したいという企業やお店があれば，

町としても積極的に対忚していきたいと考えております。 

詳しくは，担当課長から答弁させます。よろしくお願いします。 

議長。 

奥野産業課長。 

それでは，ただいま町長より答弁いたしましたが，詳細につき

まして私よりお答えいたします。 

お年寄りの為には，移動販売などを行っていますが，やはり大

型商業施設があると言うことは，町の賑わいにもなり，人口増加

のためにも非常に役立つと考えています。 

お店の出店につきましては，最近では「ヤックス」がふれあい

プラザの前に出店してきましたが，そのようなお話があった場合

には，町が協力して出店していただいているところです。 

一方，印西市や成田市にある大型商業施設については，   

今のところ，栄町に進出してくるというようなお話は来ておりま

せん。そのようお話が来た場合には，町も積極的に取り組んで，   

出店が実現できるように努めてまいります。 

以上，答弁といたします。 

「栄町への大型商業施設誘致について」のご質問ありがとうご

ざいます。 
議長。 

満仲広海さん。 

今のところ，栄町に進出してくる予定がないのはわかりました。 

では,大型商業施設が栄町に出店したくなるように，栄町はどのよ

うなＰＲ活動をされているのでしょうか。詳しく教えてください。 

議長。 

奥野産業課長。 

それでは，お答えいたします。 

 大型商業施設の出店については，町で大型スーパーなどに直接

ＰＲ活動を行い，その効果を得るのは大変難しいことと考えてい

ます。 

 そこで，町では様々な情報を持っている銀行に町の状況や要望

をご説明し，町内に出店する場所を探しているような会社があれ
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ば紹介していただき，その後に出店の誘導を行っています。 

 先日も，大型商業施設ではありませんが，房総のむら周辺に出

店意欲のある和食レストランの本社にＰＲに伺いました。 

ＰＲの内容ですが，町の魅力とともに，例えば土地の所有者と 

会社の橋渡しを町で行うであるとか，お店を出す際の県や町の様

々な許可がスムーズに受けられるようなお手伝いをするなど，町

が協力出来ることをＰＲしています。 

再質問ありがとうございました。 

議長。 

満仲広海さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わります。 

これで満仲広海さんの一般質問を終わります。満仲さん，自席

にお戻りください。 

 次に，議席番号４番，安食小学校６年２組，田邉彩夏さんの発

言を許します。田邉彩夏さん，質問者席に移動をお願いします。 

 はい。議席番号４番，安食小，６年２組の田邉彩夏です。それ

では，質問させていただきます。 

 私は，しまむらの前の横断歩道に信号機を取り付けてほしいと

思います。栄町のしまむらの前の道路は，車通りが多いです。ま

た，直線道路ということもあり，トラックや乗用車がスピードを

出していて，怖さを感じます。そのため，信号がない横断歩道を

なかなか渡ることができません。なので，信号をつけてほしいで

す。栄町ではどのような取り組みをしているのか教えてくださ

い。 

 議長。 

 岡田町長。 

それでは，田邉議員のご質問にお答えをいたします。 

歩行者の安全確保は，大変重要なことと考えています。信号機

の設置については，警察の公安委員会が必要に忚じて設置してお

ります。そのため，ご質問の道路につきましても地域の皆さんの

ご意見をいただきながら，警察への要望などを行って参りたいと

考えております。以上，私からの答弁とさせていただきます。 

議長。 

古川総務課長。 

それでは，詳細につきましては，私よりお答えをします。 

ご質問の店舗前の道路について，現地を確認したところ田邉議

員のご指摘のように，比較的交通量が多い道路だと思います。 

一方この道路は，町が管理する町道ではなく，千葉県が管理す

る主要地方道成田安食線になります。 

そのため，当該個所への信号機の設置について，道路管理者で

ある千葉県に対し，協議していきたいと考えております。 

また，栄町ではどのような取り組みをしているのかについてで

ございますが，信号機の設置及び管理は警察の公安委員会が行な

っており，町で設置することができません。 
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そのため，地区より要望があった場合は，公安委員会に要望し

ています。町といたしましては，町民の皆さんの安全を確保する

ことは，重要なことと思っておりますので，継続的な要望活動や

安全安心なまちづくりに積極的に取り組んでいきたいと考えてい

ます。以上答弁といたします。 

大切な交通安全のご質問をいただき，ありがとうございました。 
 議長。 

 田邉彩夏さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わります。 

これで田邉彩夏さんの一般質問を終わります。田邉さん，自席

にお戻りください。 

 次に，議席番号５番，布鎌小学校６年１組，岡戸陽菜さんの発

言を許します。岡戸陽菜さん，質問者席に移動をお願いします。 

 はい，議席番号５番，布鎌小学校，６年１組の岡戸陽菜です。

それでは，質問させていただきます。 

 私は，６年生になり，房総のむらに見学に行き，岩屋古墳の大

きさに驚きました。自分が住む町にこんなに大きな古墳があるこ

とはとても誇りに思います。もっと自分の町について知りたいと

思いました。そこで，質問です。栄町の歴史について，町で資料

などをどのようにまとめているのでしょうか。 

 議長。 

 藤ケ崎教育長。 

それでは，岡戸議員のご質問にお答えいたします。 

自分の住んでいる町の歴史に興味をもつことは大変いいことだ

と思います。房総のむら周辺にある竜角寺古墳群・岩屋古墳や龍

角寺の銅造薬師如来坐像は町が誇れる資源です。その他にも，古

い書物などもたくさんありますので，これらの歴史資源は大事に

していきたいと考えています。 

詳細については．担当課長から答弁させます。 

議長。 

早野生涯学習課長 

それでは，ただいま教育長より答弁いたしましたが，詳細につ

いて私よりお答えいたします。 

岡戸議員が見学された岩屋古墳は，日本最大級の方墳として教

科書に掲載されたり，文化財や旅行誌などのガイドブックやパン

フレットにも掲載されたりしています。 

また，文化財や古い書物など歴史資源については，一つ一つ調

査を行い，整理を終えたものについて書物にして保存しています。

栄町の歴史について，これまでまとめたものは30冊くらいありま

す。この歴史資料の書物は，ふれあいプラザの図書室においてあ

りますので，ぜひ見にきてください。栄町を知るうえで，きっと

役に立つと思います。以上，答弁とさせていただきます。 

栄町の歴史資料について，興味をもって質問していただきあり

がとうございました。 
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議長。 

岡戸陽菜さん。 

ふれあいプラザの図書室に資料があることは知りませんでし

た｡ぜひ，図書室に行って見て見たいと思います。そこで質問で

す。具体的にどのような資料があるのか，そして小学生の私でも

読める｡またはわかる資料なのでしょうか。教えてください。 

 議長。 

 早野生涯学習課長。 

ただいまのご質問にお答えします。 

どのような資料があるのかにつきましては，歴史や風習など昔

のことを調べた資料に加え，お寺や神社について調べた資料，古

墳などの埋蔵物を調べた結果をまとめた資料などがあります。 

これらのほとんどは専門的で難しい内容のものですが，この他

に町に伝わる昔話を紹介した資料や昔の生活に使われた道具に関

する資料などは，小学生の皆さんにもわかりやすい資料となって

います。再質問ありがとうございました。 

議長。 

岡戸陽菜さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わります。 

 これで，岡戸陽菜さんの一般質問を終わります。岡戸さん，自

席にお戻りください。 

次に議席番号６番，布鎌小学校６年１組，塩田茉唯さんの発言

を許します。塩田茉唯さん，質問者席に移動をお願いします。 

 はい。議席番号６番，布鎌小，６年１組の塩田茉唯です。それ

では質問させていただきます。 

 栄町では，お米や落花生，ドラ豆とたくさんの作物があり，農

業が盛んです。おいしい食べ物がたくさんあるので，ぜひたくさ

んの人に食べてほしいと思います。そこで質問です。栄町では，

特産品をどのように他の市町村にＰＲしているのでしょうか。 

 議長。 

 岡田町長。 

それでは，塩田議員のご質問にお答えをいたします。 

栄町にとって農業は大切な産業です。議員のおっしゃるとおり，

町にはお米やどら豆など，美味しい食べ物がありますので，もっ

と有名になるようにＰＲなどに努めていきたいと考えています。 

詳しくは，担当課長から答弁をいたします。よろしくお願いし

ます。 

 議長。 

 奥野産業課長 

それでは，ただいま町長より答弁いたしましたが，詳細につい

て私よりお答えいたします。 

栄町には，お米やどら豆，イチゴなど美味しい食べ物がありま

すので，町としてもそれらのＰＲに力を注いでいます。 

具体的なＰＲ方法ですが，始めにお米については，毎年１０月
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に開催している産業祭りで栄町産コシヒカリの食味コンテストの

表彰式を開催しています。会場では，新米コシヒカリの無料配布

も行い，栄町産の美味しいお米のＰＲをしています。 

その他，コンテストで入賞された方が作ったお米は，ドラムの

里の直売所で販売しています。 

次にどら豆についてですが，主なＰＲ場所につきましては，一

つとして，千葉県外では東京駅の近くのＫＩＴＴＥという商業施

設で行われるイベントや，東京ビックサイトという展示場でのＰ

Ｒの他，高速道路のパーキングなどでもＰＲをしています。 

二つとして，千葉県内では成田市や印西市のイオンの中での 

ＰＲや幕張メッセで行われるイベントに参加してＰＲをしていま

す。 

三つとして，他の市町村からも多くの方々が訪れる産業祭りや，

リバーサイドフェスティバルの会場でもＰＲをしています。その

ような取り組みの結果，段々有名になってきています。 

最後にイチゴについても評判が良く，若い世代の生産者が増え

てきていますので，今後ＰＲに努めていきたいと考えております。

以上，答弁といたします。 

町の特産品のＰＲについての質問，ありがとうございます。 

 議長。 

 塩田茉唯さん。 

千葉県だけではなく，いろいろな場所でＰＲが行われているの 

に驚きました。いろいろなイベントでＰＲしているのは，とても 

効果的だと思いますが，さらにＰＲを広めるためにＳＮＳなどの 

活用が有効であると考えます。以前，栄町に住むとよいという紹 

介動画を見せていただき，大変興味をひかれました。ぜひ，特産 

品についても同じような動画をつくってほしいと思いますが，い 

かがですか。 

議長。 

奥野産業課長。 

それではお答えします。町の特産品のＰＲ動画については，平

成28年度に栄町で「どら豆」を栽培し始めた経緯や町の特産品に

なるまでの生産者の方々の苦労話などを収録した動画を作成いた

しました。その動画は，町のユーチューブのチャンネルで公開し

ている他，町のホームページなどからも見ることができますし，

役場の玄関やコスプレの館でも流しています。 

また，先程答弁いたしましたイベントでも，モニターに映して

来場者の方々に見ていただいております。 

なお，来年度はどら豆製品の紹介や販売店のＰＲなどの動画を

新たに作成したいと考えています。 

再質問ありがとうございました。 

 議長。 

 塩田茉唯さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わります。 
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 これで，塩田茉唯さんの一般質問を終わります。塩田さん，自

席にお戻りください。 

 次に，議席番号７番，安食台小学校６年１組，岡村美砂さんの

発言を許します。岡村美砂さん，質問者席に移動をお願いします。 

 はい。議席番号７番，安食台小学校，６年１組の岡村美砂です。

それでは，質問させていただきます。 

 私達が安全に過ごすことができるように，いつも学校の設備を

整えてくださり，ありがとうございます。私からは，安食台小学

校の設備について，質問させていただきます。安食台小のグラウ

ンドは，とても水はけが悪く困っています。予定していた行事や

授業が，グラウンド状況に影響されてできなくなってしまうこと

が多いです。直してほしいと思っています。改修工事など，直し

ていただける予定などは，ありますでしょうか。 

 議長。 

 藤ケ崎教育長。 

それでは，岡村議員のご質問にお答えいたします。 

私も安食台小学校のグラウンドについては，早く整備したいと

思っていました。しかし，残念ながら国の補助金が付かなかった

ので整備ができませんでした。 

できるだけ早く整備したいと考えておりますが，詳細につきま

しては担当課長より答弁させます。 

議長。 

磯岡教育総務課長。 

それでは，詳細について私よりお答えをいたします。 

 安食台小学校のグラウンド改修工事につきましては，平成２６

年度に部分的な改修を行っていますが，水はけが悪い状況になっ

ています。グラウンド改修工事は，多額の費用がかかることから，

国の補助金を活用して整備する計画になっています。 

 計画では令和元年度に改修工事を実施する予定でしたが，残念

ながら国の補助金が交付されなかったことから，工事を行いませ

んでした。しかし，できるだけ早くグラウンド改修工事ができる

ように国の補助金の確保などに取り組み，改修していきたいと考

えています。以上，答弁とさせていただきます。 

皆さんにとって大切なグラウンド改修工事に関するご質問あり

がとうございました。 

 議長。 

 岡村美砂さん。 

補助金の確保などの取り組み，ありがとうございます。大変な

お仕事だと思います。 

もしよろしければ，国の補助金が交付されなかった理由を教え

てください。また，国の補助金の交付を得るために，私たち安食

台小の児童にできることがあれば教えてください。 

 議長。 

 磯岡教育総務課長。 
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それでは，ただ今の質問にお答えいたします。 
補助金が交付されなかった理由について，国に確認したところ

栄町の学校では既に実施済となっていますが，他の市町村の学校

では，いまだ実施できていない校舎の地震対策やエアコン設備の

整備，洋式トイレの改修などに対し補助金を交付するため，グラ

ウンドの改修工事は後回しになっているということでした。 

なお，国の補助金の獲得に関する児童の皆さんの気持ちはあり

がたいことですが，教育委員会が国にお願いするしかないのでグ

ラウンド改修に向けてがんばっていきます。再質問ありがとうご

ざいます。 

議長。 

 岡村美砂さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わります。 

これで，岡村美砂さんの一般質問を終わります。岡村さん，自

席にお戻りください。 

 次に，議席番号８番，安食台小学校６年２組，薄田碧さんの発

言を許します。薄田碧さん，質問者席に移動をお願いします。 

 はい。議席番号８番，安食台小学校，６年２組の薄田碧です。

それでは，質問させていただきます。 

 一昨年より教室にエアコンが設置されとても快適に授業を受

けることができています。ありがとうございます。私の通う安食

台小学校は９月に運動会が行われます。夏休み明けから本格的に

練習が始まるのですが，天候が悪い日などは体育館で練習をしま

す。昨年度も９月は残暑が厳しく，窓を開けてもとても暑かった

ことを覚えています。６月くらいからは体育の授業でも適宜水分

補給をしながら行っていますが，日によってはかなりの暑さで

す。また，他校の体育館で練習をしているスポーツクラブの練習

中に熱中症のような症状になってしまった人もいると聞きまし

た。そこで，今後体育館への冷房設備の設置の予定はありますで

しょうか。教えてください。 

 議長。 

 藤ケ崎教育長。 

それでは，薄田議員のご質問にお答えいたします。 

議員がおっしゃる通り，暑い中での体育館の練習は大変だと思

います。当面は設置する予定はありませんが，将来的にどうにか

して設置できないかとの気持ちはあります。 

詳細については，担当課長より答弁させます。 

議長。 

磯岡教育総務課長。 

それでは，私より詳細についてお答えいたします。 

 教育施設の環境整備として，全小・中学校の諸施設の空調設備 

の設置やトイレの洋式化など他の市町に負けないくらい早く整備 

してまいりました。 

 体育館への冷房設備につきましては，栄町近隣の自治体ではま
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だ整備されて無いということもあり，町としてもすぐに設置する

予定はありません。 

 そのため，体育館を使用する際は，窓ガラスを開けるなど通気

をよくするようこころがけ，熱中症には十分注意してスポーツの

練習などに励んでいただきたいと考えています。 

以上，答弁とさせていただきます。皆様が利用する体育館の冷

房設備に関するご質問ありがとうございました。 

 議長。 

 薄田碧さん。 

 各小中学校への一早い冷房設備の設置などありがとうございま

した。今年の夏も快適に授業を受けることができました。 

 体育館への冷房設置は当面の間予定がないということでした

が，水分補給や窓ガラスを開けること以外に体育館使用時の熱中

症の予防として私たちにできることがあればお教え願えますか。 

 議長。 

 磯岡教育総務課長。 

それでは，ただ今の質問にお答えいたします。 

体育館使用時の熱中症の予防対策として，他に考えられること

は，まずは運動する前に自分の体調の状態を確認し，もし具合が

悪ければ先生に申し出るようにしてください。 

そして，できるだけ水分補給や涼しい服装を心掛け，汗のしま

つを適切に行うとともに高温多湿の日には，長い時間運動しない

ように心掛けてください。これらのことに気をつけて，体育館で

運動するようお願いします。 

再質問ありがとうございました。 

 議長。 

 薄田碧さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わりにします。 

 これで，薄田碧さんの一般質問を終わります。薄田さん，自席

にお戻りください。 

 ここで，１０分間の休憩といたします。 

 ２時５０分まで休憩とします。 

（休 憩） 

休憩前に引き続き，会議を開きます。 

 議席番号９番，栄中学校３年３組，柳葉未稀さんの発言を許し

ます。柳葉未稀さん，質問者席に移動をお願いします。 

はい。議席番号９番，栄中，３年３組の柳葉未稀です。それで

は質問させていただきます。                  

栄中学校は丘の上に校舎があり，表坂と裏坂のどちらかを上っ

て登校しています。ところが，表坂や裏坂では雤が降ると滝のよ

うに水があふれ，雤量が増すと流れの激しい小さな川のようにな

ってしまい，くつの中が水浸しになってしまいます。表坂には排

水溝がありますが，つまったところから道路に向けて広がるよう

に雤水が流れ出してしまいます。排水機能について今後改善する
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ことはできるのでしょうか。教えてください。 

議長。 

岡田町長。 

それでは，柳葉議員のご質問にお答えをいたします。 

町では児童，生徒が安心して通学できるよう通学路の点検や整

備等を計画的に進めているところです。できるだけ皆さんが通い

やすい通学路となるよう努めております。 

詳細については，担当課長より答弁をさせますので，よろしく

お願いします。 

（挙手） 

小林建設課長 

それでは，ただいま町長より答弁いたしましたが，詳細につい

て私よりお答えいたします。   

栄中学校の表坂の全部及び裏坂の一部に雤が降った時の排水の 

ためのＵ字溝が整備されております。 

しかし，台風や大雤など予想を上回る大量の雤が降った時，落

葉や枯れ枝などがＵ字溝等に入り流れを邪魔する時に，雤水があ

ふれ道路上を流れてしまい，靴を水浸しにしてしまうこともある

かもしれません。 

町としては，できるだけ道路上に雤水が流れ出ないようにＵ字

溝等を清掃し流れやすくすることが重要だと考えています。 

そのため，台風の接近や大雤などが予測された時には，表坂と

裏坂について事前点検や清掃を行い，できるだけ雤水が流れ出な

いようしていきたいと考えています。 

以上答弁といたします。 

通学路の雤水対策に関するご質問ありがとうございます。 

議長。 

柳葉未稀さん。 

通学路の点検や整備を行っていただきありがとうございます。 

栄中では，陸上部などの部活動がボランティアとして坂の清掃等 

をしています。「台風の接近や大雤の予測がされた時には，事前 

点検を行う」とありましたが，先日，栄町でも大きな被害を残し 

た台風１５号が発生しました。その際には事前点検等は行われて 

いたのでしょうか。 

議長。 

小林建設課長。 

ただ今のご質問にお答えいたします。 

先日の台風１５号や台風１９号，先月２５日の大雤の際には，

事前に表坂と裏坂の点検を実施し，清掃等を行っております。 

また，台風当日においても状況の確認を行っております。 

なお，日頃から陸上部などの部活動の皆さんにボランティアと

して栄中の坂の清掃等をしていただき感謝しております。 

再質問ありがとうございました。 

議長。 
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柳葉未稀さん。 

ありがとうございました。これで質問を終わります。 

これで，柳葉未稀さんの一般質問を終わります。柳葉さん，自

席にお戻りください。 

次に,議席番号 10 番,栄中学校３年４組,浅倉啓太朗さんの発

言を許します｡浅倉啓太朗さん，質問者席に移動をお願いします｡ 

はい。議席番号１０番，栄中学校３年４組の浅倉啓太朗です。

それでは，質問させていただきます。 

学校の周辺は自然が多く，環境的に恵まれている地域です。し

かしその反面，マムシなどの毒蛇やスズメバチなど時期によって

は，敷地内や学校周辺で見られ，不安な時があります。定期的に

環境整備・点検は行われないのでしょうか。 

議長。 

藤ケ崎教育長。 

それでは，浅倉議員のご質問にお答えいたします。 

町として，児童・生徒が安全で安心して学ぶことができる教育

環境づくりは大切なことと思っています。 

そのため，皆さん不安が尐しでもなくなるよう学校周辺の環境

整備に努めていきたいと考えております。 

詳細については，担当課長に答弁させます。 

議長。 

磯岡教育総務課長。 

それでは，私より詳細についてお答えいたします。 

学校の施設や設備については，定期的に安全点検を行っていま

すが，学校周辺までの点検は行っておりません。もし，浅倉議員

がおっしゃるような毒蛇やスズメバチなどの害虫などが現れた場

合には，近寄らず刺激を与えないようにしてください。 

そして，自分の安全を確保し十分注意して先生に報告してくだ

さい。先生から教育委員会に連絡することになっています。 

この連絡を受け，教育委員会では，先生や関係課と協力して，

これらを駆除していくこととしています。 

以上，答弁とさせていただきます。危険な害虫などの身近な問

題に関するご質問ありがとうございました。 

議長。 

浅倉啓太朗さん。 

私たちが安全に生活できるよう定期的に点検などをしていただ 

きありがとうございます。もし，可能であれば点検範囲を裏坂や 

バスプール付近まで広げていただけるとありがたいのですが，そ 

れについてはいかかですか。 

議長。 

磯岡教育総務課長。 

それでは，ただ今の質問にお答えいたします。 

中学校の敷地内ではありませんが，通学路になっている裏坂や

バス停付近についても，毒蛇やスズメバチがいれば先程の答弁の
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とおり先生や関係課と協力して駆除していきますので，まずは先

生に報告していただくようお願いします。 

再質問ありがとうございました。 

議長。 

浅倉啓太朗さん。 

ありがとうございました。これで質問を終わります。 

これで，浅倉啓太朗さんの一般質問を終ります。浅倉さん，自

席にお戻りください。 

次に，議席番号１１番，栄中学校３年４組，泉原心菜さんの発

言を許します。泉原心菜さん，質問者席に移動をお願いします。 

はい。議席番号１１番，栄中，３年４組の泉原心菜です。それ

では質問させていただきます。 

以前は公共交通として使われていた安食から成田イオンに行

く路線バスが廃止されました。生活の足として，栄町の中心部と

成田を繋ぐものでもありました。住みやすい町として公共交通機

関はとても大事なものに感じます。高齢化社会対策として町営の

バスを走らせるなど今後の対忚として考えていることはありま

すか。 

議長。 

岡田町長。 

それでは，泉原議員のご質問にお答えをいたします。安食駅か

ら成田イオン行きのバスは，運行会社の都合で休止となってしま

い，私も残念だと思っています。 

一方，高齢者の方々の交通手段の確保については，総合的に考

えていくこととしております。詳細については、担当課長より答

弁させますので，よろしくお願いいたします。 

議長。 

湯浅企画政策課長。 

それでは，詳細について私からお答えいたします。 

今まで運行していた安食駅と成田イオン間のバスは，赤字路線

であり，民間事業者が廃止を決定したものです。 

一方，町の循環バスなど町営のバスを成田イオンまで行かせる

ことは，民間バス事業者が運行している安食駅から竜角寺台車庫

までのバス路線と路線が競合し，運行することが現状では出来な

いと考えています。 

そのため，現在毎日運行している安食駅と竜角寺台車庫間の路

線バスを何便か成田イオンまで延長することが出来ないか，今後

バス会社に対し交渉していきます。 

以上答弁とさせていただきます。 

大切なバスの問題についてのご質問，ありがとうございました。 

議長。 

泉原心菜さん。 

バス会社への交渉はいつ頃から行う予定ですか。今回，私たち 

にとって急にバスの利用ができなくなりとても困りました。 
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前回のバスの路線が廃止される際には利用者にどのように伝え 

ましたか。また今後，改訂される場合に利用する人々には，ど

のように伝える予定ですか。 

議長。 

湯浅企画政策課長。 

ただ今のご質問にお答えします。 

成田イオン行きのバスが６月15日から廃止された際には，町で

は６月１日号の広報及び町のホームページでお知らせしました。 

また運行会社の千葉交通では利用者に対し廃止のお知らせを車

内に掲示するとともにバス停にも掲示し周知したとのことです｡ 

なお，今後ともバス路線の廃止や新設などがあった場合は，で

きるだけ早く広報やホームページなどで利用者の方にお知らせし

て行きたいと考えています。再質問ありがとうございました。 
議長。 

 泉原心菜さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わります。 

 これで，泉原心菜さんの一般質問を終わります。泉原さん，自

席にお戻りください。 

 次に，議席番号１２番，栄中学校２年１組，鈴木大翔さんの発

言を許します。鈴木大翔さん，質問者席に移動をお願いします。 

 はい。議席番号１２番，栄中，２年１組の鈴木大翔です。それ

では，質問させていただきます。 

第一近隣公園にある屋外トイレは，シムラさんの絵が描かれて

いて，とても明るく使いやすいです。その一方で竜角寺台の近隣

公園の屋外トイレは暗く，清掃も行き届いていないようで中学生

が使用するにはとても怖いところがあります。町の屋外トイレに

ついて，使いやすい環境が防犯にもつながると思います。町とし

てはどのように考えているのか教えてください。 

議長。 

岡田町長。 

それでは，鈴木議員のご質問にお答えをいたします。 

屋外トイレについては，町民の皆さんに気持ち良く使っていた

だけるようにすることは重要なことだと考えております。 

今後も引き続き，使いやすい環境を整え，安全に使えるトイレ

にしていきたいと考えております。 

詳細につきましては，担当課長より答弁させますので，よろし

くお願いいたします。 

議長。 

小野まちづくり課長。 

それでは，詳細について私からお答えをいたします。 

 トイレが暗いとのことですが，竜角寺台の個室トイレは曇り時

の昼間でも暗く照明も壊れており，大変ご迷惑をおかけして申し

訳ございませんでした。至急，修繕したいと考えています。 

 なお，清掃については第一近隣公園同様，週２回行っており，
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年間１０５回行う予定になっております。 

 また，つまり等の不具合があった場合にはすぐに町職員が対忚

するか，出来ない場合は町の業者に連絡を取り，解消していると

ころです。今後は子どもたちにも使いやすい屋外トイレにしてい

きたいと考えております。 

 以上答弁とさせていただきます。身近な公園のトイレに関する

質問，ありがとうございました。 
議長。 

鈴木大翔さん。 

清掃について細かくお答えいただきありがとうございます。 

栄町の駅や第一近隣公園の壁には，シムラさんのイラストが描

かれていて雰囲気も明るく感じます。今後，竜角寺台の近隣公園

のシムラさんのイラストが描かれるなどの取り組みは行われる予

定はありますか。 

議長。 

湯浅企画政策課長。 

ただ今のご質問にお答えします。 

 志村さんには，町の公共施設へのアート製作について協力して

いただいているところでございます。 

先日，志村さんに聞いたところ，竜角寺台近隣公園のトイレに

ついても，今後，安食台第１近隣公園のトイレや町民プールの壁

のようにアートを施していきたいという考えは，もっているとの

ことでした。再質問ありがとうございました。 

 議長。 

 鈴木大翔さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わりにします。 

 これで，鈴木大翔さんの一般質問を終わります。鈴木さん，自

席にお戻りください。 

 次に，議席番号１３番，栄中学校２年１組，杉田優人さんの発

言を許します。杉田優人さん，質問者席に移動をお願いします。 

 はい。議席番号１３番，栄中学校，２年１組の杉田優人です。

それでは，質問させていただきます。 

 栄中生はグリーンベルトを登下校に使用しています。学校表坂

をおりて安食台方面に曲がるとグリーンベルトがあるのですが，

５０ｍくらい進むとグリーンベルトがなくなってしまいます。対

向車が突っ込んできて危ないと思ったことがあるので，距離がも

う尐し伸びると安全性にも効果的だと思うのですが，検討をお願

いします。 

議長。 

 岡田町長。 

それでは，杉田議員のご質問にお答えをいたします。 

町では，通学の際の交通安全対策は大変重要なことだと考えて

おります。そのため，通学路の点検を行い，グリーンベルトの設

置などの整備を計画的に進めております。 
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詳細については，担当課長より答弁させます。よろしくお願い

いたします。 

 議長。 

小林建設課長。 

それでは，ただいま町長より答弁いたしましたが，詳細につい

て私よりお答えいたします。 

グリーンベルトは，歩道が設置できない道路にカラーで帯状に

線を引き，通行車両に道路幅を狭く見せスピードを落とさせたり，

道路中央を走らせたりして生徒の通学の安全を確保するために設

置しているものです。 

中学校付近のグリーンベルトについては，平成２５年度及び  

平成２７年度にグリーンベルトの設置を行いました。 

ご指摘のありました道路については，主に道路に面した住民の

方が利用する道路で通行車両が尐ないため，今のところはグリー

ンベルトの距離を伸ばすことは予定していません。 

しかしながら，通学路の安全対策として注意を促す看板を栄中

学校側及び安食台側に１枚ずつ設置していますが，中学校側入口

交差点には注意を促す看板が設置されていないことから「通学路

注意」等の看板を設置してまいります。 

以上答弁といたします。通学路の安全対策に関するご質問あり

がとうございました。 

議長。 

杉田優人さん。 

確かに道路に面した住民の利用者は尐ないと思いますが，近道

などの理由で利用している方々の車のスピードが速くてとても

怖い思いをしました。看板を立て，注意喚起をしてもらえるのは

ありがたいのですが，そのような利用者が減らなかった場合どう

対処する予定ですか。 

議長。 

小林建設課長。 

ただ今のご質問にお答えいたします。町としては，注意喚起の 

看板設置後もスピードが速い車が見受けられる時は，注意喚起の

看板に加え，路面上に「スピード落せ」や「通学路につき徐行」

の表示をするなど順次対策を行っていきたいと考えております。 

再質問ありがとうございました。 

 議長。 

 杉田優人さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わります。 

 これで，杉田優人さんの一般質問を終ります。杉田さん，自席

にお戻りください。 

 次に，議席番号１４番，栄中学校２年１組，高松心さんの発言

を許します。高松心さん，質問者席に移動をお願いします。 

 はい。議席番号１４番，栄中学校，２年１組の高松心です。そ

れでは，質問させていただきます。 
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 ふれあいプラザさかえにある図書室は多くの栄中生が活用し

ています。しかし，閉館時間の５時だと最終下校後に行くことが

できません。また，栄町は外へ働きに出ている人も多いので，よ

り活用できるためにも週に１回でも時間の延長を検討していた

だけないでしょうか。 

 議長。 

 藤ケ崎教育長。 

それでは，高松議員のご質問にお答えいたします。 

いつも，ふれあいプラザの図書室を利用していただいているこ

とをお聞きし大変うれしく思います。 

皆さんが本に関心を寄せて，たくさん読んでもらえるようにし

ていきたいと考えているところです。 

詳細については，担当課長から答弁させます。 

 議長。 

 早野生涯学習課長。 

それでは，ただいま教育長より答弁いたしましたが，詳細につ

いて私よりお答えいたします。 

皆さんにはたくさんの本に触れ，読んでいただきたいと思って

います。ご質問の図書室の開館時間の延長については，尐しでも

延長できないものか検討はしているところです。 

一方，図書室を一層利用しやすくするため，学校の図書室や個

人のパソコンからでもインターネットでふれあいプラザさかえの

本を検索して貸し出しの予約ができるようにしました。 

そして，インターネットで予約した本は学校に届けることもで

きますし，個人で予約した場合は，２１時までふれあいプラザ窓

口で受け渡しすることもできます。下校後でも本を受け取れます

ので，是非このサービスを利用してください。 

なお，詳しい利用方法については，学校から予約する場合は学

校司書の先生に個人で予約する場合はふれあいプラザさかえの図

書室に相談してください。 

以上，答弁とさせていただきます。本に興味をもって，図書室

に関するご質問をしていただきありがとうございます。 

 議長。 

 高松心さん。 

 ありがとうございます。インターネットを使って予約でき，中 

学校で本を受け取ることができることは初めて知りました。しか 

し，友人たちの多くはそのシステムを知りませんでした。とても

便利なシステムなどでみんなに知ってほしいです。生徒などに対

してどのように周知していく予定ですか。 

議長。 

 早野生涯学習課長。 

ただいまのご質問にお答えします。 

生徒などに対してどのように周知していくかにつきましては，

教室ごとにチラシを配付して情報がうまく伝わるようにしていき
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たいと考えています。 

さらに，学校の図書館にポスターの掲示や利用システムのマニ

ュアルを置いてもらえるようにお願いしてこのシステムを皆さん

に知ってもらえるようにしていきます。 

再質問ありがとうございました。 

 議長。 

 高松心さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わります。 

 これで，高松心さんの一般質問を終わります。高松さん，自席

にお戻りください。 

 次に，議席番号１５番，栄中学校２年３組，竹原花仲さんの発

言を許します。竹原花仲さん，質問者席に移動をお願いします。 

 はい。議席番号１５番，栄中，２年３組の竹原花仲です。それ

では，質問させていただきます。 

 町の人口減尐が大きな問題になっています。尐子高齢化に関し

て町の方向性や取り組みについて詳しく教えてください。 

 議長。 

 岡田町長。 

それでは，竹原議員のご質問にお答えをいたします。 

人口減尐対策や尐子高齢化対策は，町としても重要な課題とな

っております。そのため，若者にとって魅力あるまちにするため， 

「子育て支援の充実」など様々な取り組みを行ない，定住・移住

の促進に努めているところです。 

竹原議員も，是非ずっと栄町に住んでいただきたいと思います。 

 詳細については，担当課長より答弁させますので，よろしくお

願いします。 

議長。 

湯浅企画政策課長。 

それでは，詳細について私からお答えいたします。 

先ず，尐子高齢化に関して町の方向性ですが，栄町の場合，６

５歳から７５歳までの高齢者の方が，他自治体に比べ多いことが

課題となっています。 

そして，この課題に対し町としては若い方の町への定住・移住

の促進に努めているところです。 

その主な取り組みとしては，一つとして従来から他市町に負け

ない子育て支援の取組みを行っていますが，さらに，相談体制の

充実や経済的支援策の展開など，出産から子育てまで切れ目のな

いきめ細やかな取り組みをしていること。 

二つとして他市町村に先がけ，全小・中学校に空調設備器の設

置やトイレの洋式化を行うなど，教育環境を充実させるとともに，

中学生の英語検定の全額助成やわくわくドラムの開催など子ども

たちの学力向上を進めていること。 

三つとして矢口工業団地の拡張等により，若い方が栄町に住み

ながら働ける場所をつくっていること。 
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四つとして、若い方などが住む場所づくりとして、安食駅南側

地区などへ、民間業者による住宅地開発の誘導等に取り組んでい

ることです。 

以上答弁とさせていただきます。大切な人口減尐問題について

のご質問、ありがとうございました。 

 議長。 

 竹原花仲さん。 

 ありがとうございました。「民間業者による住宅地開発の誘導

等に取り組んでいる」とありましたが，栄町では空き家などがよ

くみられます。それについてはどのようにお考えでしょうか。ま

た，取り組みがあれば，その効果を教えてください。 

 議長。 

 小野まちづくり課長。 

 ただ今のご質問にお答えします。 

 町としても，空き家が多くなってきていることは，課題だと考

えております。そこで，空き家の利活用を図ることを目的に，昨

年度から空き家等対策計画を作成しているところです。 

 昨年度は，町全体で外観による実態調査を行い，尐なくとも４

７７件の空き家があることがわかりました。 

 今後，所有者の方にアンケートを行い，売主と買主の橋渡しと

なる空き家バンクに登録してもらうなど，空き家の利活用が促進

されるように取り組んでいきたいと考えています。 

 なお，空き家バンクについては，平成２８年度から行っており，

２１件の空き家が利活用されています。 

 再質問ありがとうございました。 

 議長。 

 竹原花仲さん。 

 ありがとうございました。これで質問を終わりにします。 

 これで，竹原花仲さんの一般質問を終わります。竹原さん，自

席にお戻りください。 

 これで，一般質問を終わります。 

＜一般質問終了＞ 

 本日は，私たちが日ごろ感じていた町の様々な疑問に対して，

岡田町長をはじめ町執行部の方々から，私たち１５名の一つ一つ

の質問にわかりやすく，そして，丁寧な答弁をいただきまして，

ありがとうございました。 

また，私は議長という議事を進行する大変重要な仕事をさせて

いただきました。小・中学生議員の皆さんや町執行部の皆様のご

協力をいただきながら，無事進行することができ，その大役を果

たすことができましたことを感謝申し上げます。 

本日，模擬議会の本番を迎え，私たちはとても緊張しましたが，

この貴重な体験をとおして，栄町に改めて関心をもつことができ

ました。そして，私たちのふるさと栄町が魅力と活力あるまちに

なるよう，今後機会があるごとに，まちづくりに参加していきた
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●野平議会事務局長 

いと思います。 

本日は，ありがとうございました。 

これで，本日の日程はすべて終了いたしました。 

 本日の会議を閉じます。 

 これをもって，第５回子ども模擬議会を閉会といたします。 

小・中学生議員及び町執行部の皆様，おつかれさまでした。 

起立。礼。ご着席ください。 

１５時１１分 閉会 
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